

- 4 -

terminer l'étude. Le texte de réflexion générale qui fait référence à un certain nombre de pays, un certain nombre de conflits qui existent dans le monde. Moi, je pense que c'est... on a assisté cet après-midi à une première. La francophonie dans le passé avait touché très timidement à des questions politiques. Les pays de la francophonie - vous êtes là depuis beaucoup plus longtemps que moi, vous me corrigerez si je me trompe, mais il y avait un espèce de réflexe de... on ne touche pas aux affaires des autres, on ne se mêle pas des affaires internes des autres pays.

Q: De la francophonie. Ça leur faisait rien de parler du Cachemire, de parler du Zaïre...

ANDRÉ OUELLET: Alors pour la première fois, la francophonie non seulement se politise mais elle s'exprime sur les dossiers politiques. Maintenant, il faut prévoir... une évolution ne se fera pas avec beaucoup d'éclat du premier coup. Ce sera un apprivoisement plutôt lent.

Q: Ce que vous me dites, il n'y aura pas de résolution ou de coup d'éclat comme il y en a eu un au Commonwealth, ou on a expulsé le Nigéria.

ANDRÉ OUELLET: Bien c'est-à-dire qu'on ne l'a pas expulsé mais on l'a mis sur...

Q: ...des candidats, la situation de Nigéria (inaudible)...

ANDRÉ OUELLET: Il n'y a pas de situations qui se prêtent à ce moment-ci, au moment où on se parle. Il y a une situation particulière dans certains pays mais le fait qu'ils sont tous